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В конце ХХ – начале ХХI века начался стремительный процесс роста количества украинцев 

в Португальской Республике. Как украинские, так и португальские исследователи, в силу 

данных обстоятельств, обратились к поиску причин появления украинцев в Португалии, а 

также факторов формирования украинской национальной общины в стране, с которой ее не 

объединяли ни исторические, ни культурные связи. Совокупность неблагоприятных 

политических, социальных, институциональных и психологических причин общественной 

жизни в Украине «стимулировала» украинцев к иммиграции. Потребности португальской 

экономики и более лояльные, в сравнении с другими странами Европейского союза, 

законодательство и принимающее общество создали условия, при которых Португалия стала 

для украинцев конечным пунктом назначения. Весомым аргументом для эмиграции украинцев в 

Португалию (перед другими европейскими странами) стали процессы легализации и 

двусторонние договоренности между государствами, способствующие трудоустройству, 

адаптации, интеграции и реинтеграции украинских иммигрантов. 

Цель статьи – проанализировать исторические особенности формирования украинской 

национальной общины в Португалии в конце ХХ – начале ХХI в. 

Материал и методы. Теоретико-методологическую основу составляют принципы 

историзма, целостности и объективности. Применялись также общенаучные методы: 

анализ, синтез, индукция, дедукция, сравнение, обобщение. Кроме того, были использованы 

методы сравнительно-исторического и сравнительно-политического анализа. 

Результаты и их обсуждение. В конце ХХ – начале ХХI века в Украине сложился целый ряд 

неблагоприятных условий, которые «вытолкнули» граждан государства в международные 

миграционные процессы. Внутри этих международных процессов такие факторы, как 

миграционные амнистии и введение нового трудового законодательства, которое расширило 

возможности легального трудоустройства, весьма привлекали украинских эмигрантов. 

Особенно в Португалию, где вышеизложенные факторы совмещались с потребностями 

португальской экономики и рынка труда, вследствие чего сформировалась обширная 

украинская национальная община в Португалии, деятельность и пребывание которой 

потребовали регулирования на межгосударственном законодательном уровне. В этой связи в 

начале 2000-х гг. были подписаны и внедрены ряд двусторонних договоров между Португалией 

и Украиной, направленных на усиление социального обеспечения, надлежащей правовой 

защиты и интеграции в принимающее общество мигрантов из обеих стран. 

Заключение. Таким образом, в конце ХХ – начале ХХI в. началось формирование украинской 

национальной общины в Португалии. Украинцев к эмиграции провоцировали ряд 

внутриэкономических факторов и общеевропейских миграционных тенденций, которые 

благотворно повлияли на решение к эмиграции в Португалию. Это совпадало с 

португальскими внутриэкономическими потребностями, а впоследствии привело к 

заключению определенных двусторонних договоров между Португалией и Украиной в 

миграционной сфере. 
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At the beginning of the 21st century the number of Ukrainians in Portugal began to increase 

rapidly. Therefore, both Ukrainian and Portuguese researchers started to search the genesis of 

Ukrainians in Portugal, as well as the factors of the formation of the Ukrainian national community in 

this country. Neither historical nor cultural ties united Ukraine and Portugal. Even so the combination 

of unfavorable political, social and psychological causes of social life in Ukraine «stimulated» 

Ukrainians to immigration to Portugal. On the other hand the needs of the Portuguese economy and 

the loyalty of the Portuguese legislation and the host society created favorable conditions under which 

Portugal became the ultimate destination for Ukrainians. Powerful arguments for the Ukrainian 

emigration to Portugal, in front of other European countries, were the simplified legalization 

procedure and bilateral agreements between both countries that promote employment, adaptation, 

integration and reintegration of Ukrainian immigrants.   

The purpose of the article is to study the formation of the Ukrainian national community in 

Portugal at the late 20’s – the beginning of the 21’st century. 

Material and methods. This research is based on the totality of the scientific principles such as 

historicism, integrity and objectivity. The general scientific methods were also used: analysis, 

synthesis, induction, deduction, comparison, and generalization. In addition, methods of comparative 

historical and comparative political analysis were applied. 

Findings and their discussion. At the beginning of the 21’st century a number of unfavorable 

conditions pushed the citizens of Ukraine into international migration processes. Within these 

international processes, such factors as migration amnesties and the introduction of the new labor 

laws, which increased the opportunities for legal employment, attracted a lot of Ukrainian emigrants. 

Particularly to Portugal where these factors combined with the Portuguese economy and the labor 

market needs. As a result, Ukrainian national community in Portugal was formed and its activities 

required regulation at the interstate legislative level. In this regard, in the early 2000’s a number of 

bilateral treaties between Portugal and Ukraine were signed and implemented, aimed at strengthening 

social security, proper legal protection and integration of migrants from both countries into the host 

society. 

Conclusion. Thus, the formation of the Ukrainian national community in Portugal began in the 

early 200’s. Ukrainians were encouraged to emigrate by a number of economic factors and pan-

European migration trends, which had a beneficial effect on the decision of Ukrainians to immigrate 

to Portugal. It coincided with Portuguese domestic economic needs, and led to the conclusion of 

certain bilateral treaties between Portugal and Ukraine in the migration sphere. 
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